



## CUMPLE 40 AÑOS LA SOCIEDAD DE ACOPIADORES DE GRANOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

### NOTAS PERIODÍSTICAS

Diario La voz del interior, suplemento "La voz del campo"

## El acopio opera el 60% de la cosecha

La Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba celebrará mañana el 40º aniversario de su fundación. Ésta tuvo lugar el 26 de marzo de 1965 con el objeto de alcanzar "una mayor y coordinada acción" de las firmas acopiadoras y de éstas "con las fuerzas económicas del país", y que se constituyera a la par en eficaz salvaguarda de los legítimos derechos e intereses del comercio de granos. Se agregaba a sus fines "fomentar y consolidar el espíritu de solidaridad y de ética" de esta actividad comercial.

Todo eso fue aprobado durante una deliberación que tuvo lugar en el salón de actos de la Bolsa de Comercio de Córdoba que, por entonces, ocupaba un antiguo edificio ubicado en Rosario de Santa Fe haciendo esquina con Chacabuco. La institución bursátil acompañó la iniciativa y su presidente, José Lucrecio Tagle, asistió al acto fundacional de la Sociedad.

El acopio de Córdoba, hasta ese momento, había carecido de una entidad que la representara. La referencia más cercana era la Sociedad Gremial de Acopiadores de Cereales de Rosario, no obstante la importancia de la producción agrícola cordobesa. La actividad granaria y las casas comercializadoras habían alcanzado una envergadura que ameritaba la creación de su propia institución gremial empresaria. En esa época sobresalían el trigo, el maíz, el sorgo y el girasol.

La soja llegaría un lustro más tarde, apoyada por la flamante Sociedad y otros sectores empresarios que vislumbraron la trascendencia de su introducción en la provincia y promovieron la siembra. El acierto de la iniciativa, 40 años más tarde, está probado con elocuencia: la soja es hoy la generadora de una de las principales actividades económicas de la provincia.

### Rumbo a un récord

"Con los aumentos de área sembrada y los buenos rendimientos esperados, tendremos en la provincia una cosecha de 10 millones de toneladas de soja y otros ocho millones de maíz; sumando el girasol, el sorgo y el maní, que también aumentaron el área, estamos frente a una producción de unos 20 millones de toneladas (récord histórico). Y las empresas del acopio van a movilizar aproximadamente el 60 por ciento, es decir unos 12 millones de toneladas", señaló el presidente de la entidad, Víctor Hugo Santi, que recibió a La Voz del Campo junto a otros directivos de la Sociedad de Acopiadores de Granos para hablar del posicionamiento y las prestaciones del sector.

"El acopio de Córdoba está absolutamente preparado para receptor el aumento de la producción. Junto a los silos e instalaciones, las empresas del sector están agregando silos bolsas y celdas para fortalecer el servicio de logística", indicaron.

Al igual que los productores agropecuarios, y como parte de la cadena agroindustrial, la Sociedad de Acopiadores reclama al Gobierno nacional el replanteo de la política impositiva. "Por el momento no vemos señales de que se vayan a tocar las retenciones", dijo Santi.

### Homenaje a presidentes

A través de su página web ([www.acopiadorescba.com.ar](http://www.acopiadorescba.com.ar)) la entidad realiza en estos días un homenaje a todos sus presidentes: Miguel Beletti, de Villa María, fue el primero, entre 1965 y 1968.

### OPINIONES:



**Víctor Santi** (Serrano). "El acopio se ha profesionalizado, ha invertido en instalaciones y plantas, pero enfrenta la competencia desleal del comercio marginal, los "valijeros" de siempre. Pero no vamos a desaparecer por que cada uno de nosotros estamos al frente de las empresas y tenemos un trato directo con el productor, a quien le prestamos distintos servicios".



**Nolberto Barreneche** (Guatimozín). "Es evidente que los precios que tuvimos cuando la soja anduvo entre los 600 y 700 pesos mejoraron los ingresos por comisiones del acopio. Ahora esas comisiones han bajado, no así nuestros costos fijos. Pero esto es parte de un riesgo comercial que el acopio tiene que correr. Un punto de distorsión es la sobrecarga impositiva".



**Aldo Nin** (San Marcos Sud). "En las épocas en las que no hubo créditos, que no había quién aguantara al productor para que continuara sembrando, los acopiadores éramos los que poníamos el cuerpo para facilitar los insumos y defender las rotaciones. Ahora porque el maíz no vale, lo peor que puede hacer un productor es dejar de sembrar, más aún si es propietario de la tierra".



**Hugo Vespasiani** (Tesorero de la Sociedad de Acopiadores). "El sistema de transporte no va de la mano de la actualización del parque de cosechadoras; no hay camiones que alcancen para levantar una cosecha en 30 días. Si hubiera financiamiento adecuado, en el acopio hay interés por invertir en camiones. Actualmente la flota en poder del sector no llega al 30 por ciento del total".



**Juan Carlos Giraudo** (Gerente de la Sociedad de Acopiadores). "El parque automotor requiere de una política nacional y provincial para actualizarse. Porque el transporte por ferrocarril prácticamente está en manos de dos o tres empresas que lo utilizan para movilizar su propia producción de granos, aceites y pellets. El acopio no tiene acceso a los vagones".

Diario "el Puntal" de Río Cuarto

## Los acopiadores también sienten los efectos de las retenciones

*Al celebrar el 40º aniversario de la entidad que nuclea en la provincia de Córdoba, su presidente, Víctor Hugo Santi, manifestó que toda la cadena agroindustrial es víctima de los impuestos distorsivos*

El presidente de la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba, Víctor Hugo Santi, reclamó esta semana que la Secretaría de Agricultura tenga el rango de Ministerio, tanto en su nivel provincial cuanto nacional, al tiempo que consideró que, como miembros de la cadena agroindustrial, los socios de su entidad sufren las consecuencias de las retenciones al igual que los productores.

"El acopio de granos en Córdoba ha adquirido una importancia que le autoriza a pronunciarse sobre temas que juzgamos que necesitan urgentes respuestas de los poderes públicos.

Por consiguiente, motivados por este aniversario que nos permite destacar la trayectoria y lo que representa la Sociedad de Acopiadores, debemos señalar que si la producción del campo está considerada como un motor de la reactivación y el crecimiento del país, es imperativo que tanto en la Provincia de Córdoba como en el orden nacional se cuente con un Ministerio de Agricultura y Ganadería, dijo Santi en la cena de camaradería con que los acopiadores festejaron el martes el 40º aniversario de la sociedad que los nuclea.

Manifestó además Santi que en cualquier país que se, aprecie la producción agropecuaria por su valor estratégico y que por lo general son competidores nuestros, se comprobará que la cartera que atiende los asuntos del sector, tiene ese rango. "Países hermanos, muy, cercanos, le otorgan a la actividad agropecuaria



esa jerarquía. No hay ya excusas en la Argentina para que no se le otorgue al campo este reconocimiento", enfatizó.

En realidad, el aniversario de la Sociedad de Acopiadores se celebra este sábado, ya que la entidad fue fundada el 26 de marzo de 1965 en un acto realizado en la Bolsa de Comercio de Córdoba.

Eran años donde predominaban los cultivos de trigo, maíz, sorgo y girasol, y las empresas del sector sentían la necesidad de contar con una entidad que los nucleara para sumar fuerza en defensa de los intereses de los acopiadores y al mismo tiempo coordinar esfuerzos con los demás integrantes de la cadena agroindustrial.

Primo Miguel Beletti fue el primer presidente de la Sociedad de Acopiadores que hoy brinda múltiples servicios a los empresarios que la conforman, destacándose las Circulares del Comercio de Granos que "a sólo un click de distancia de su mousse" —como gustan decir los acopiadores— se recibe información especializada de último momento.

#### **Las retenciones:**

Al referirse al preocupante tema de las retenciones a las exportaciones de granos, Santi afirmó que los acopiadores son un eslabón importante de la cadena agroindustrial y que por lo tanto "los impuestos distorsivos nos afectan tanto como a los productores. Las retenciones se llevan buena parte de nuestro esfuerzo. Estudios muy serios precisan que al productor toda la carga de gravámenes le extrae el 59 por ciento de lo que vende. También es imperativo que comience a revertirse ese estado de exacción, comenzando, cuanto menos, por reducir las retenciones a las exportaciones en el marco de un cronograma -más bien corto que largo- que concluya con su total eliminación".

Señaló finalmente que si las autoridades no se resuelven a tomar medidas urgentes, los pueblos del interior serán los primeros —y en muy poco tiempo se podrá comprobar— en sufrir las consecuencias.

Por su parte, el empresario Norberto Barreneche, director de la Sociedad, coincidió con Santi en expresar que el acopio de granos padece los mismos problemas que los productores. "Y además, el Estado le impone múltiples obligaciones y lo convierte en tramitador gratuito de todos los organismos públicos. Mientras tanto, se sigue dejando crecer a los operadores marginales, al mercado negro, que actúan con la más absoluta libertad e impunidad, constituyendo la más descarada competencia desleal que se pueda imaginar", enfatizó.

Aldo Nin, también director de la Sociedad de Acopiadores, se sumó a las críticas al Gobierno al considerar que uno de los problemas principales que enfrenta la producción agropecuaria es la voracidad fiscal.

Dijo al respecto que es muy gráfica la figura que alude a que la carga de uno de cada cuatro vapores que salen de los puertos argentinos, se la lleva el gobierno. "La situación de precios internacionales altos posibilitó que eso, aún cuando las retenciones fuesen elevadas, se sorteara más o menos sin que se planteara una grave dificultad. Pero hoy el escenario ha cambiado completamente y esa quita fenomenal es un lastre que, de prolongarse, se va a hacer sentir con todo su peso no sólo sobre el sector agropecuario sino sobre toda la economía, en especial del interior del país", concluyó.

#### **Homenaje:**

La página web de la entidad, —[www.acopiadorescba.com.ar](http://www.acopiadorescba.com.ar)— ha realizado en estos días un homenaje de reconocimiento a quienes la -presidieron durante estos primeros 40 años: el ya mencionado empresario villamariense Primo Miguel Beletti (1965-68), Macario Carrizo (1968/72), Federico E. Lüning (1972/74), Luis T. Vaira (1974/80), Bautista O. Marengo (1980/85), también presidente de la Federación de Acopiadores; Juan Italo Bertino (1985/93), Norberto O. Barreneche (1993/2001) y el actual, Víctor Santi.

**NOTA ACLARATORIA:** El Martes 22 de marzo al mediodía luego de realizada la Conferencia de Prensa, en la sede de la Sociedad de Acopiadores se celebró el 40 aniversario con un brindis. En el evento estuvieron presentes algunas autoridades de la Institución junto a miembros del staff y periodistas